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SEMINARIO ANÁLISIS DEL PROCESO ELECTORAL

IECM celebraintegraciónde
unCongreso ricoen diversidad

POR GEORGINA OLSON

georgina.olsonaogimm.com.mx

as acciones afirmativas
Jue ha ido establecien-
lo el Consejo General del
nstituto Electoral de la
ludad de México permi-
ieron que se haya logrado
na conformación diversa
lel Congresode la Ciudad
le México,expresóayer el
consejeroMauricio Huesca
n el seminarioAnálisis del
ProcesoElectoral.

“Dos de cada diez per-
onas queintegranel Con-
reso son jóvenes;(habrá)
res quepertenecena laco-
munidad LGBTTTIO; dos,
1los pueblos y barrios ori-
jinarios;una, afromexica-
la, y otra es una persona
on discapacidad”,expuso
Tuesca.

Recordóqueporprimera
ez la comunidad chilanga
sidente en el extranjero
otó a su diputadomigran-
€, una diputaciónplurino-
ninal quequedóenmanos
le Raúl Torres(PAN).Des-
acó que para ello se reci-

mecanismos, vía postal y
electrónica.

Además, para prote-
ger la jornadaelectoralse
tuvo la participación de
13 observadores electora-
les acreditados, así como
diez personas visitantes
extranjeras provenientes
deArgentina,Bolivia,Bra-
sil,Chile,Ecuador,España,
Guatemala,Perú,Repúbli-
ca Dominicana y Uruguay,
quienesdurantevariosdías
atestiguaronlos actospre-
paratorios, los mecanismos
devotacióny los cómputos

Dos decadadiez

personasque
integranelCongreso
ME
tresquepertenecen
EE
Ce

MM
(CM



La Crónica de Hoy

Sección: Metropoli Página: 12

2021-06-16 02:43:03 197 cm2 $35,310.90 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

Presenta Consejero del IECM
balance de comicios en la ciudad

Con la participación del Conse-
jero del Instituto Electoral de la
Ciudad de México (ECM), Mau-

ricio Huesca Rodriguez, se llevó
a cabo el Seminario “Análisis del

Proceso Electoral” organizado de

manera virtual por el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la

Federación (TEPJF).

Durante la mesa titulada “La

Jornada Electoral” el Consejero

Electoral Mauricio Huesca Rodrí-

guez, refirió que estos comicios,

marcados como los más grandes

de la historia se realizaron con

un trabajo exitoso por parte de
todas las autoridades electora-

les, incluso en medio de la con-

tingencia sanitaria derivada de la

pandemia por el COVID-19.
El Consejero del IECM hizo

una exposición acerca de las

principales acciones realizadas
el día de la jornada electiva, tal

es el caso de la instalación de

las mesas de votación, que en

el caso de la Ciudad de Méxi-

co fueron 13 mil 175, en donde

la participación de la autoridad

electoral local fue trascenden-

tal, debido a que en ésta recae

la responsabilidad de informar

sobre el proceso de instalación
de las casillas.

Destacó que en la Ciudad de

México todo el material electo-

ral utilizado y la ubicación de las

casillas se planearon para que
todas las personas, incluidas las

que tuvieran alguna discapaci-

dad, pudieran ejercer su dere-
cho al voto de manera autónoma.

Mencionó que para procu-
rar la seguridad de las personas

que acudieron a ejercer su vo-

to, el IECM contó con el apoyo

del Centro de Comando, Con-

Chi-

trol, Cómputo, Comunicaciones
y Contacto Ciudadano de la Ciu-

dad de México (C-5), en donde la

autoridad electoral tuvo oficiales

electorales y se pudo monitorear
a más de 12,000 casillas.

Aunado a lo anterior, indi-

có que para blindar la jornada
electoral se contó con la parti-

cipación de 13 personas obser

vadoras electorales acreditadas,

así como 10 personas visitan-

tes extranjeras provenientes de

Argentina, Bolivia, Brasil,

le, Ecuador, España, Guatema-

la, Perú, República Dominicana

y Uruguay, quienes durante va-
rios días atestiguaron los actos

preparatorios, los mecanismos

de votación y los cómputos en la

Ciudad de México, lo que permi-

tió generar informes de resulta-

dos para encontrar oportunida-
des de mejora.

Señaló que el día de la jorna-
da de votación el [ECM imple-
mentó tres sistemas simultáneos

de transmisión de datos electo-

rales, tales como los Conteos Rá-

pidos, el Programa de Resulta-

dos Electorales Preliminares y

los Cómputos Distritales. Agre-

gú que, el IECM a diferencia de

otras entidades federativas, ini-
cia el cómputo de la elección la

misma noche de la jornada de

votación, en el orden en que lle-

gan los paquetes electorales a los

33 Consejos Distritales e

 

Mauricio Huesca Rodriguez,

consejero Electoral del ECM.
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Fueronexitosaselecciones,
pesea lapandemia:IECM

POR PATRICIARAMÍREZ

El consejero del Instituto Electoral

de la Ciudad de México, Mauricio

Huesca Rodríguez, aseguró que
el proceso electoral del pasado 6 de

junio fue organizadocon éxito,pese
a las circunstancias impuestas por la

pandemia por elCovid19.

Explicó que en la capital la

participaciónfuedel52 por cientoy el

Congreso local quedará conformado

porunamayoríademujeres.De igual
forma,dijoque actualmentela capital
del país tieneun rostro plural,debido

a las acciones afirmativas aprobadas

por el consejo general del ECM, pues

2 de cada 10personas que integran el

Congresosonjóvenes,trespertenecen
a la comunidad LGBTTTIGQ, dos a los

pueblos y barrios originarios, una
afromexicanay otraes una persona

con discapacidad.

Además, por primera vez la

comunidad chilanga residenteen el

extranjerovotóporlafiguradediputación
migrante.En total,dijo,se recibieron8

mil 500votosdepersonasatravésdedos

mecanismos,víapostaly electrónica.
Asimismo, enfatizó que el IECM

contócon laparticipacióndepersonas

auditoras, mismas que verificaron la

calidad de los servicios, a partir de

la Norma ISO/TS 54001-2019,mejor

conocida como la ISO Electoral, antes

y durantelajornadaelectiva.
Explicó queen elcaso dela Ciudad

deMéxico fueron se instalaron 13mil

175 casillas,en dondela participación

de la autoridad electoral local fue

trascendental, debidoaque en ésta recae

la responsabilidaddeinformar sobreel

procesodeinstalacióndelas casillas.

DestacóqueenlaCiudaddeMéxico

todoelmaterialelectoralutilizadoy la
ubicación de las casillas se planearon

paraquetodas las personas, incluidas

las quetuvieran alguna discapacidad,
pudieranejercersu derechoal votode
manera autónoma.

las personas que

acudieron a ejercer su voto, el

TECM contó con el apoyodel Centro

de Comando, Control, Cómputo,

Comunicaciones y Contacto
Ciudadano de la Ciudad de México

(C-5),en donde la autoridad electoral

tuvo oficiales electoralesy se pudo
monitorear a más de 12,000 casillas.

Mencionó que para procurar

la seguridad de
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SALEN FORTALECIDOS
LOS INSTITUTOS
ELECTORALES:HUESCA

EL CONSEJERO del ECM, Mauricio Huesca,

afirmóa ContraRéplicaque los órganos
electorales salieron con más fuerza del

proceso electoral ante la ciudadanía. Pág.

“Salimos fortalecidos

ante la ciudadaníia”
MARIO HUESCA resaltó la muestra de civilidad

y participación de los capitalinos

POR MARTHA BAUTISTA

nacionOcontrareplica.mx

os órganos electorales sa-

lieron fortalecidos ante la

ciudadanía del proceso

electoral, aseguró el con-

sejero Mauricio Huesca

Rodríguez, presidente de la Comisión

de Educación Cívica y Construcción

de Ciudadanía del Instituto Electoral

de la Ciudad de México.

El consejero resaltó la muestra de

civilidad y participación de la ciuda-

danía y señaló a Contraóéplica, aún

así “para quienes no les interesa jugar

a las reglas democráticas, sino a sus

decisiones unipersonales, verticales y

centralistas,seguramente seguiremos
siendo autoridades costosas, produc-
to de intereses creados”.

Huesca Rodríguez y especialistas
en temas electorales, participaron
en el seminario “Análisis del Proceso

Electoral” organizado de manera vir-

tual por el Tribunal Electoral del Po-

derJudicial de la Federación (TEPJF).

refirió que estos comicios, marcados

como los más grandes de la historia

se realizaron con un trabajo exitoso

por parte de todas las autoridades
electorales, incluso en medio de la

contingencia sanitaria derivada de la

pandemia por el Covid-19.

Durante la mesa titulada “La Jor-

nada Electoral”, Huesca Rodríguez

El Consejero del IECM hizo una ex-

posición acerca de las principales ac-

ciones realizadas el día de la jornada

electiva, tal es el caso de la instalación

de las mesas de votación, que en el

caso de la Ciudad de México fueron

13mil 175,en donde la participación

de la autoridad electoral local fue

trascendental, debido a que en ésta

recae la responsabilidad de informar

sobre el proceso de instalación de las

casillas.

Destacó que en la capital del país
todo el material electoral utilizado

y la ubicación de las casillas se pla-

nearon para que todas las personas,
incluidas las que tuvieran alguna dis-

capacidad, pudieran ejercer su de-
recho al voto de manera autónoma.

Mencionó que para procurar lase-

guridad de las personas que acudie-

ron a ejercer su voto, el IECM contó

con el apoyo del Centro de Comando,

Control, Cómputo, Comunicaciones y

Contacto Ciudadano de la Ciudad de

México (C-5), en donde la autoridad

electoral tuvo oficiales electorales y

se pudo monitorear a más de 12 mil

casillas.

Aunado a lo anterior, indicó que

para blindar la jornada electoral se

contó con la participación de 13 ob-

servadores electorales acreditados,

así como lO visitantes extranjeros

provenientes de Argentina, Bolivia,

Brasil, Chile, Ecuador, España, Guate-

mala, Perú, República Dominicana y

Uruguay, quienes durante varios días

atestiguaron los actos preparatorios,

los mecanismos de votación y los

cómputos en la Ciudad de México,

lo que permitió generar informes de

resultados para encontrar oportuni-

dades de mejora.

Señaló que el día de la jornada de

votación, el IECM implementó tres

sistemas simultáneos de transmisión

de datos electorales, tales como los

Conteos Rápidos, el Programa de Re-

sultados Electorales Preliminares y

los Cómputos Distritales.Agregó que,
el IECM a diferencia de otras entida-

des federativas, inicia el cómputo de

la elección la misma noche de la jor-

nada de votación, en el orden en que

llegan los paquetes electorales a los

33 Consejos Distritales.e
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Ciudad de México, 15 Junio (CDMX MAGACÍN).-Con la participación del Consejero del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca Rodríguez, así como 
de personas especialistas en temas electorales, se llevó a cabo el Seminario “Análisis del 
Proceso Electoral” organizado de manera virtual por el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio Huesca 
Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la historia se 
realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en 
medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 

https://mensajepolitico.com/author/allpolanco/
https://mensajepolitico.com/author/allpolanco/


Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 
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Ciudad de México, 15 Junio (CDMX MAGACÍN).-Con la participación del Consejero del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca Rodríguez, así como 
de personas especialistas en temas electorales, se llevó a cabo el Seminario “Análisis del 
Proceso Electoral” organizado de manera virtual por el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio Huesca 
Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la historia se 
realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en 
medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
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de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 



Mauricio Huesca, consejero del IECM, presenta balance de comicios en CDMX 
https://www.contrareplica.mx/nota-Mauricio-Huesca-consejero-del-IECM-presenta-
balance-de-comicios-en-CDMX-202115616 
Ciudades martes 15 de junio de 2021 - 13:00 

 
Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México (IECM), Mauricio Huesca Rodríguez, así como de especialistas en temas 
electorales, se llevó a cabo el seminario “Análisis del Proceso Electoral” organizado de 
manera virtual por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral”, Huesca Rodríguez refirió que estos 
comicios, marcados como los más grandes de la historia se realizaron con un trabajo 
exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en medio de la contingencia 
sanitaria derivada de la pandemia por el Covid-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la capital del país todo el material electoral utilizado y la ubicación de las 
casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12 mil casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 observadores electorales acreditados, así como 10 visitantes 
extranjeros provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, Guatemala, 
Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días atestiguaron los actos 
preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la Ciudad de México, lo que 
permitió generar informes de resultados para encontrar oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) y los Cómputos Distritales. Agregó que, el 
IECM a diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma 
noche de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 
33 Consejos Distritales. 
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Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Finalmente, Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el caso 
del IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han 
podido utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto 
electrónico, el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, 
de manera exitosa. 



IECM presenta balance de la jornada electoral 
Huesca Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la 
historia, se realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales 

 
La ubicación de las casillas y material electoral se planearon para que las personas 
ejercieran su derecho a votar. Foto: Cuartoscuro 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/6/15/iecm-presenta-balance-de-la-
jornada-electoral-306832.html  
POR: HERALDO DE MÉXICO MARTES, 15 DE JUNIO DE 2021 · 14:07 
 
El consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca, así 
personas especialistas en temas electorales, participaron en el Seminario “Análisis del 
Proceso Electoral” organizado de manera virtual por el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF).  
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral”, Huesca Rodríguez, refirió que estos 
comicios, marcados como los más grandes de la historia, se realizaron con un trabajo 
exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso, en medio de la contingencia 
sanitaria derivada de la pandemia de COVID-19.   
 
Hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas el día de la jornada 
electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que en el caso de la 
Ciudad de México fueron 13 mil 175, “en donde la participación de la autoridad electoral 
local fue trascendental, debido a que en esta recae la responsabilidad de informar sobre el 
proceso de instalación de las casillas”.   
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas, las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma.  
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12 mil casillas.  
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay.   
 
Detalló que estos durante varios días atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos 
de votación y los cómputos en la Ciudad de México, lo que permitió generar informes de 
resultados para encontrar oportunidades de mejora.  
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Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales.   
 
Agregó que, el IECM a diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la 
elección la misma noche de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes 
electorales a los 33 Consejos Distritales.   
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”.  
   
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que 
el Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres.  
  
De igual forma, dijo que actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las 
acciones afirmativas aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 
personas que integran el Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la 
comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y barrios originarios, una afromexicana y otra es 
una persona con discapacidad.  
  
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante.  
  
En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a través de dos mecanismos, vía 
postal y electrónica.   
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva.  
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el  caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto 
electrónico.   
  
Por Cinthya Stettin  
brc 



Presenta consejero del IECM Mauricio Huesca balance de los comicios en la ciudad 
https://www.entornointeligente.com/presenta-consejero-del-iecm-mauricio-huesca-
balance-de-los-comicios-en-la-ciudad/ 

 
 
Entornointeligente.com / Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca Rodríguez, se llevó a cabo el Seminario 
“Análisis del Proceso Electoral” organizado de manera virtual por el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio Huesca 
Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la historia se 
realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en 
medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 



diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”.  
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el  caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres.  



Estos comicios se realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las 
autoridades electorales: IECM 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/estos-comicios-se-realizaron-con-un-
trabajo-exitoso-por-parte-de-todas-las-autoridades-electorales-iecm/ 
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 Fotografía: IECM 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175. 
Por: Redacción/ 
 
Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Mauricio Huesca Rodríguez, así como de personas especialistas en temas electorales, se 
llevó a cabo el Seminario “Análisis del Proceso Electoral” organizado de manera virtual por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio Huesca 
Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la historia se 
realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en 
medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
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Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 



Presenta IECM balance de los comicios en Ciudad de México  
https://www.voragine.com.mx/2021/06/15/presenta-iecm-balance-de-los-comicios-en-
ciudad-de-mexico/  
Por voragine 
 - 
15 junio, 2021 

 
Ciudad de México, México. – – Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca Rodríguez, así como de personas 
especialistas en temas electorales, se llevó a cabo el Seminario “Análisis del Proceso 
Electoral” organizado de manera virtual por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral 
Mauricio Huesca Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes 
de la historia se realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades 
electorales, incluso en medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el 
COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
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de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el  caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 



Presenta Consejero del IECM Mauricio Huesca, balance de los comicios en la Ciudad 
de México 
https://pokerpolitico.com.mx/index.php/2021/06/15/presenta-consejero-del-iecm-mauricio-
huesca-balance-de-los-comicios-en-la-ciudad-de-mexico/  
Ciudad 
Junio 15, 2021 
Por: Enrique López Ocampo 

 
Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México 
(IECM), Mauricio Huesca Rodríguez, así como de personas especialistas en temas 
electorales, se llevó a cabo el Seminario “Análisis del Proceso Electoral” organizado de 
manera virtual por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio Huesca 
Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la historia se 
realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en 
medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
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Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 



Presenta Consejero del IECM Mauricio Huesca, balance de los comicios en la CDMX 
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https://mexiconuevaera.com/cdmx/2021/06/15/presenta-consejero-del-iecm-mauricio-
huesca-balance-de-los-comicios-en-la-cdmx 
Por Redacción 
CDMX 
15-06-2021 
      
Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Mauricio Huesca Rodríguez, así como de personas especialistas en temas electorales, se 
llevó a cabo el Seminario “Análisis del Proceso Electoral” organizado de manera virtual por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio 
Huesca Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la 
historia se realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, 
incluso en medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
  
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
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de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa 
de Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 
33 Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, 
el IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el caso 
del IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han 
podido utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto 
electrónico, el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, 
de manera exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 



Presenta IECM balance de los comicios en la Ciudad de México 
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por joanna | Jun 15, 2021 | Carrusel, Línea Electoral 

 
 
Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Mauricio Huesca Rodríguez, así como de personas especialistas en temas electorales, se 
llevó a cabo el Seminario “Análisis del Proceso Electoral” organizado de manera virtual por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio Huesca 
Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la historia se 
realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en 
medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
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Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 



Necesario que INE delegue a institutos electorales locales ciertas actividades: 
consejero IECM  
El IECM ha desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional 
 
https://mvsnoticias.com/noticias/elecciones-2021-tu-decides/necesario-que-ine-delegue-a-
institutos-electorales-locales-ciertas-actividades-consejero-iecm/ 
Adrián Jiménez ・Martes 15 De Junio, 2021 · 16:31 pm  
 
Al participar en el Seminario “Análisis del Proceso Electoral” el Consejero del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca, se pronunció a favor de la 
posibilidad de delegar responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, 
pues a veces las disposiciones de carácter federal parecieran ser “camisas de fuerza”.  
 
Explicó que en el  caso del IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, 
las cuales no se han podido utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal 
es el caso del voto electrónico, el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en 
los comicios pasados, de manera exitosa.  
 
“Pues impone luego situaciones que son camisas de fuerzas para los propios institutos 
pensando por ejemplo en el Instituto Electoral de Ciudad de México que ha tenido desarrollo 
de muchas tecnologías, muchos procesos e innovaciones no nos es permitido utilizarlas en 
los procesos comiciales habida cuenta de la rectoría nacional”.  
 
“Voy a citar un ejemplo el tema del voto electrónico que el Instituto electoral de la ciudad de 
México lo venía utilizando para el voto extraterritorial desde el 2012, en el proceso electoral 
pasado no nos fue permitido utilizarlo, este proceso electoral si se utilizó y me parece que 
fue muy exitoso”, comentó en el evento organizado de manera virtual por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral destacó que los 
pasados comicios, considerados los más grandes de la historia, se realizaron con éxito por 
parte de todas las autoridades electorales, incluso en medio de la emergencia sanitaria por 
Covid-19.  
 
Expuso que en el caso de Ciudad de México fueron 13 mil 175 mesas de votación las que 
fueron instaladas y que de éstas se pudo monitorear a más de 12 mil derivado del apoyo 
del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la 
Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo oficiales electorales . 



Presenta Consejero del IECM Mauricio Huesca, balance de los comicios en la Ciudad 
de México 
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Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Mauricio Huesca Rodríguez, así como de personas especialistas en temas electorales, se 
llevó a cabo el Seminario “Análisis del Proceso Electoral” organizado de manera virtual por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio Huesca 
Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la historia se 
realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en 
medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 
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como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 



Presenta Consejero del IECM Mauricio Huesca, balance de los comicios en la Ciudad 
de México 
 
https://hojaderutadigital.mx/presenta-consejero-del-iecm-mauricio-huesca-balance-de-los-
comicios-en-la-ciudad-de-mexico/  
junio 15, 2021 
 
Con la participación del Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Mauricio Huesca Rodríguez, así como de personas especialistas en temas electorales, se 
llevó a cabo el Seminario “Análisis del Proceso Electoral” organizado de manera virtual por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Durante la mesa titulada “La Jornada Electoral” el Consejero Electoral Mauricio Huesca 
Rodríguez, refirió que estos comicios, marcados como los más grandes de la historia se 
realizaron con un trabajo exitoso por parte de todas las autoridades electorales, incluso en 
medio de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por el COVID-19. 
 
El Consejero del IECM hizo una exposición acerca de las principales acciones realizadas 
el día de la jornada electiva, tal es el caso de la instalación de las mesas de votación, que 
en el caso de la Ciudad de México fueron 13 mil 175, en donde la participación de la 
autoridad electoral local fue trascendental, debido a que en ésta recae la responsabilidad 
de informar sobre el proceso de instalación de las casillas. 
 
Destacó que en la Ciudad de México todo el material electoral utilizado y la ubicación de 
las casillas se planearon para que todas las personas, incluidas las que tuvieran alguna 
discapacidad, pudieran ejercer su derecho al voto de manera autónoma. 
 
Mencionó que para procurar la seguridad de las personas que acudieron a ejercer su voto, 
el IECM contó con el apoyo del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C-5), en donde la autoridad electoral tuvo 
oficiales electorales y se pudo monitorear a más de 12,000 casillas. 
 
Aunado a lo anterior, indicó que para blindar la jornada electoral se contó con la 
participación de 13 personas observadoras electorales acreditadas, así como 10 personas 
visitantes extranjeras provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, España, 
Guatemala, Perú, República Dominicana y Uruguay, quienes durante varios días 
atestiguaron los actos preparatorios, los mecanismos de votación y los cómputos en la 
Ciudad de México, lo que permitió generar informes de resultados para encontrar 
oportunidades de mejora. 
 
Señaló que el día de la jornada de votación el IECM implementó tres sistemas simultáneos 
de transmisión de datos electorales, tales como los Conteos Rápidos, el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales. Agregó que, el IECM a 
diferencia de otras entidades federativas, inicia el cómputo de la elección la misma noche 
de la jornada de votación, en el orden en que llegan los paquetes electorales a los 33 
Consejos Distritales. 
 
Puntualizó que el IECM fue una de las pocas autoridades electorales que implementó los 
Conteos Rápidos, con la finalidad de evaluar la misma noche de la jornada electoral los 
resultados de las 16 alcaldías, “esto lo hemos hecho en otros ejercicios y ha sido de gran 
utilidad, porque en la Ciudad de México se ha evitado que muchos actores se ostenten 



como ganadores y generen ambientes de animadversión política o polarización social, que 
muchas veces terminan en violencia”. 
 
Al referir que en la Ciudad de México la participación fue del 52 por ciento, destacó que el 
Congreso local quedará conformado por una mayoría de mujeres. De igual forma, dijo que 
actualmente la capital del país tiene un rostro plural, debido a las acciones afirmativas 
aprobadas por el Consejo General del IECM, pues 2 de cada 10 personas que integran el 
Congreso son jóvenes, tres pertenecen a la comunidad LGBTTTIQ, dos a los pueblos y 
barrios originarios, una afromexicana y otra es una persona con discapacidad. 
 
Indicó que por primera vez la comunidad chilanga residente en el extranjero votó por la 
figura de Diputación Migrante. En total, dijo, se recibieron 8 mil 500 votos de personas a 
través de dos mecanismos, vía postal y electrónica. 
 
Asimismo, puso énfasis en que durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, el 
IECM contó con la participación de personas auditoras, mismas que verificaron la calidad 
de los servicios, a partir de la Norma ISO/TS 54001-2019, mejor conocida como la ISO 
Electoral, antes y durante la jornada electiva. 
 
Finalmente, al responder a las preguntas planteadas a través de las redes sociales, el 
Consejero Huesca Rodríguez se pronunció a favor de la posibilidad de delegar 
responsabilidades del INE hacia los órganos electorales locales, pues dijo, en el  caso del 
IECM se han desarrollado diversas tecnologías e innovaciones, las cuales no se han podido 
utilizar durante los comicios debido a la rectoría nacional, tal es el caso del voto electrónico, 
el cual este órgano electoral ya implementó en 2012 y en los comicios pasados, de manera 
exitosa. 
 
En el primer día del foro participaron también el Director Jurídico INE, Mtro. Gabriel 
Mendoza, y la Consejera Electoral del Distrito 05 del INE en Baja California, Dra. Cheryl 
Álvarez Torres. 
 



En entrevista, Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, habló sobre qué es lo 
que sigue en el proceso electoral ordinario, luego del conteo de votos. 
 
Fecha:      2021-06-15 09:51:23  
Medio:      Canal 21 Capital 21   
Autores:   Fernanda Tapia   
Duración: 00:09:12   
 
FERNANDA TAPIA, CONDUCTORA: Mi querido Mauricio, ¿a poco todavía hay algo 
electoral, compañero, aparte de los cates que se dieron…? 
 
(PANELISTAS) 
 
MAURICIO HUESCA, CONSEJERO IECM: Pues sí, todavía hay temas electorales, 
comentarles que esto, hasta que no se hagan las asignaciones propiamente pase el primero 
de septiembre, habrá medios de impugnación en los cuales estarán impugnando los 
cómputos, algunas inelegibilidades, algunas situaciones de cercanía de menos de 1%, por 
ejemplo, en la Ciudad de México simplemente tenemos ya 83 medios de impugnación hasta 
este momento para impugnar diversas elecciones, entre ellas algunas muy cerradas como 
la de Xochimilco, otra más en un distrito del norte para una diputación local, los casos 
sonados ahorita también en otros estados relacionados con la cercanía del 1%, o algunos 
incidentes que hubieran ocurrido el día de la jornada electoral y que por supuesto están 
todavía en el momento de impugnar. 
 
Por ejemplo, en el caso de la Ciudad de México ya se han alertado también de la 
impugnación de la integración del Congreso capitalino, que dicho sea de paso, comentarles 
que es la primera vez, y va a ser el primer Congreso de la Ciudad de México que hay más 
mujeres, o que habría más mujeres que hombres, si es que se confirma la determinación 
de la autoridad electoral, claro, porque ahorita estará sujeta a una impugnación, pero no 
sólo eso, sino también será la primera vez en la cual prácticamente dos de cada 10 
personas integrantes del Congreso capitalino serán jóvenes, dos personas serán de la 
diversidad sexual y de género, dos de pueblos indígenas, uno de pueblos afro mexicanos, 
una persona con discapacidad y una persona migrante con la diputación migrante, lo cual 
da un total de que por cada 10 diputaciones en nuestro Congreso capitalino, cuatro 
corresponderán a una acción afirmativa, esto sin demérito también de que el 51.5% de la 
integración será de mujeres. 
 
FERNANDA TAPIA: Está rete interesante… 
 
CIRIACO EL CHARRO, COLABORADOR: A ver, por ley entonces, cuando la diferencia 
entre el primero y el segundo lugar es de menos, o de 1% para abajo hay que revisar todo. 
 
MAURICIO HUESCA: Efectivamente, cuando hay una, hay dos supuestos de causa del 
recuento total, uno es cuando la diferencia entre el primer y segundo candidato hay una 
diferencia menor al 1%, y la otra cuando la diferencia de votos nulos que se emitieron en 
esa elección particularmente es equivalente o mayor a la diferencia que hay entre primer y 
segundo lugar, por ejemplo, tuvimos varias elecciones en las cuales el 3% fue la votación 
nula en varias elecciones, y la diferencia entre primer y segundo candidato es mayor, desde 
luego (INAUDIBLE) un recuento de votos en sedes jurisdiccionales. 
 



FERNANDA TAPIA: ¿Y ahí qué tienen que hacer? Abrir y voto por voto, literalmente, o 
cómo le van a hacer. 
 
MAURICIO HUESCA: Efectivamente, pues llaman a todas las representaciones de partidos 
políticos… y hacen una revisión puntual, voto a voto, son ejercicios que duran igual, uno, 
dos o tres días, dependiendo la cantidad de paquetes que haya que recontar. 
 
CIRIACO EL CHARRO: Oye Mauricio, y en San Pedro, en Oaxaca pasó un asunto ahí con 
un… 
 
FERNANDA TAPIA: Muy peculiar, que por cierto, nos dice que no es la primera vez que 
sucede. 
 
CIRIACO EL CHARRO: San Pedro y San Pablo Tepescoluca, en Oaxaca, ganó un 
candidato que no estaba ni siquiera registrado en las boletas… 
 
FERNANDA TAPIA: Y ganó con amplio margen… 
 
MAURICIO HUESCA: Efectivamente, fíjense que comentarles que el primer caso que se 
dio en este contexto fue en 1997, cuando antes de que existiera el modelo constitucional 
que permitiera candidaturas independientes, ganó un candidato no registrado, y en esa 
medida se le asignó en Tamaulipas la candidatura a ese candidato no registrado, bajo el 
argumento del Tribunal en aquel momento que al no haber un modelo que permitiera una 
aspiración igual sin partido político… 
 
(PANELISTAS) 
 
MAURICIO HUESCA: En esta ocasión efectivamente, ya el modelo constitucional cambió 
las reglas, y aunque los consejos municipales también no solamente de San Pedro y San 
Pablo, sino también en el municipio de (INAUDIBLE) de Sonora también ocurrió un caso 
similar, en el cual se asignó la instancia de mayoría al candidato no registrado, que la 
ciudadanía sí votó por él. Habrá que estar muy atentos de lo que decidan los tribunales 
electorales, porque finalmente el modelo constitucional ha cambiado desde aquel 1997, en 
el cual ya se permiten las candidaturas independientes, entonces estaremos muy al 
pendiente y le estaremos dando puntual seguimiento para informar… 
 
FERNANDA TAPIA: Oye, y del candidato que ganó la elección y ese mismo día ya lo habían 
matado, perdón, fue un asesinato, esto pasó en Veracruz, ¿se tiene que repetir la elección 
o pueden poner a alguien más los de su partido, que era Movimiento Ciudadano? 
 
MAURICIO HUESCA: (INAUDIBLE) Yo no lo comparto el criterio particularmente, pero un 
Tribunal, en un caso parecido lo que hizo fue, le dio (INAUDIBLE) al segundo lugar… es 
repetir la elección en una elección extraordinaria para efectos de que vuelvan otra vez todas 
las fuerzas políticas a participar y el partido político cuyo candidato fue asesinado tendría 
que hacer una sustitución de este candidato en una elección extraordinaria. 
 
FERNANDA TAPIA: Te voy a decir por qué no darle al segundo lugar, porque entonces 
todo mundo mataría al primer lugar para poder subir… 
 
(PANELISTAS) 
 



FERNANDA TAPIA: Haber dejado suplente, como la de Moroleón, que esa sí había ya 
dejado suplente en caso de… 
 
CIRIACO EL CHARRO: Pero luego no hubo un caso en que el suplente fue el que mandó 
matar al de arriba… 
 
(PANELISTAS) 
 
MAURICIO HUESCA: También comentarles que en el caso de que las figuras tengan 
suplencia, desde luego no se lleva a cabo una elección extraordinaria, sino sube ya el 
suplente, pero en el caso de que son cargos unipersonales que no tienen suplencia, como 
gubernaturas, como presidencias municipales, en los cuales en la mayoría de los estados 
no tienen una suplencia, sino son cargos unipersonales, en esos contextos sí se tiene que 
llevar a cabo una elección extraordinaria en caso de este tipo de situaciones. 
 
CIRIACO EL CHARRO: Oye Mauricio, y en el hipotético caso de que hubiera más votos 
anulados que votos por algún personaje, o sea que los votos anulados fueran, que ganaran, 
¿qué pasa? ¿Gana el que voten tres personas más por él? 
 
MAURICIO HUESCA: Sí, efectivamente, es una de las reglas de la mayoría de las 
democracias, es ganar el que más votos tenga, con independencia de los votos nulos que 
hubiera en el paquete electoral. 
 
FERNANDA TAPIA: Ahí está el detalle, no se va a una segunda vuelta, como en Estados 
Unidos, por eso algunos alegan que el voto nulo tampoco ayuda mucho. 
 
MAURICIO HUESCA: Efectivamente, hay unos contextos internacionales en que en caso 
de que no tengan una mayoría calificada una mayoría simple entre el primer y segundo 
candidato se irán a una segunda vuelta, justamente para que las dos candidatas o 
candidatos punteros sean las únicas opciones políticas en una segunda vuelta y puedan 
participar. Estos modelos funcionan muy bien en aquellos contextos en los cuales el voto 
es obligatorio, porque aunque en nuestro país el voto es obligatorio en términos de la 
Constitución, lo cierto es que no hay ninguna represión, no hay ningún tipo de sanción para 
el caso de que el electorado no participe en las jornadas electorales. 
 
CIRIACO EL CHARRO: ¿Y qué falta, tú estarías de acuerdo en hacer el voto obligatorio, 
en que toda la ciudadanía tenga que votar a la de a güigüi (SIC)? 
 
MAURICIO HUESCA: Me parece que en un contexto en el que en nuestro país todavía hay 
mucho sistema clientelar no es conveniente un voto obligatorio, porque esto lo único que 
generaría es fomentar justamente el sistema clientelar, en el cual de por sí ya nuestro país 
está inmerso desde hace muchos años. 
 
FERNANDA TAPIA: ¿Pero por qué? Al contrario, tendrían que ir a votar aunque no les 
dieron sus 500 varos… 
 
CIRIACO EL CHARRO: No, porque te dice su jefe, tu patrón, te dice: ustedes van a votar 
por tal y córranle, tienen que ir, uno tiene que ir a fuerza. 
 
MAURICIO HUESCA: Ahí ya sería un voto un poco presionado, y en ese contexto ya ha 
habido experiencias internacionales… 



 
FERNANDA TAPIA: No estoy de acuerdo en que sea a producto de gallina, pero 
(INAUDIBLE) 
 
(PANELISTAS) 
 
FERNANDA TAPIA: Mi querido Mau, tus redes. 
 
MAURICIO HUESCA: Mauricio Huesca, @Mauricio Huesca en Twitter y desde luego las 
redes del Instituto en Instagram, Facebook y Twitter, de IECM, el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México. 
 
(PANELISTAS) 
 
 
IVS 
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BASURA
ELECTORAL:

Unaavalanciaquepersiste
Los candidatosolvidanlavidaverdey se saltanlas reglas,tantode los espaciosde

colocaciónde su propaganda,comode los materialescon los que lafabrican
SARAHI URIBE

as eleccionesintermedias
que culminaron este 6 de
junio,dejarontrasdesí un
cúmulo de basura electo-
ralenlas callesy avenidas
delaCiudaddeMéxico.Fl-

yers,lonas,mantasy estampasqueutili-
zaron los candidatos para su promoción
personalizada y que adornaron postes,
vallas, fachadas, puentes peatonales y
hastaárboles,generaronochomil tonela-
das de basura,tan solo en la Ciudad de
México,segúnestimacionesdela Funda-
ciónparaelRescatey la Recuperacióndel
PaisajeUrbano(FRRPU).

En entrevista con El Sol de México,
JorgeNegreteVázquez,presidentede la
organización,señaló que esta cantidad
es menor a la de 2018,pues explicó que
hace tres años se eligió al Titular del
Ejecutivo y la propaganda fue mayor,
por lo que en ese año se generaron lOmil
toneladas de residuos.

Sin embargo,a pesar de la disminu-
ción,dijoquela cifraes alarmante,pues
argumentó, que la propaganda termina
siendo basura electoral,porque no pro-
mueven ningún mensaje y el 9% por
cientodelos anuncios terminacomoba-
sura”, señaló.

“Lamentablementemuchagenteni lee
ni le interesa.Los mensajesquevemos no
son trascendentales.Eso no mueve al
electorado,al finalsóloes un partidoy la
carade un candidato.No sirve para mu-

cho.En esas mantasno hay ideasni pro-
puestas”,acusó.

NegreteVázquez,expuso que del pre-

supuestoasignadoacadapartidoy candi-
datosacargospopularesparasu campaña
política,éstos llegan a destinarhasta 25
porcientodeesosfondosapublicidadex-
terior: espectaculares,bardas, tapiales,
gallardetes,vallas,parabusesy autobu-
ses, entre otros.

De acuerdo con datos del Instituto
Electoraldela CiudaddeMéxico(ECM),
en la capitalsólohay mil169espacioses-
pectacularespúblicos destinados para la
colocaciónde propaganda,ello con la fi-
nalidad de establecerequidad en la con-
tienday evitarruido para los capitalinos.

Sin embargo,elpresidentedela FRR-
PU señaló que hay quienes se saltan las
reglas ybombardeanconanunciospubli-
citarios.En esesentido,dijoque los perio-
dos comiciales evidencian el descontrol
en la regulaciónde la publicidadexterior
por partede las autoridades,en las calles
de cada estadodel país.

“La falta de normatividadpermite la
proliferacióndeespaciospublicitariosile-
galesquealteranel bienestarde los ciu-
dadanos”,subrayóNegrete.Por lo quehi-
zo un llamado a que adquieran espacios
publicitarioslegalesy se responsabilicen
sobre la contaminaciónque causa la ba-
sura electoral.

Finalmente,tras el fin de la etapa de
promociónpersonalizada,enelcasode la

propagandacolocadaen vía pública,los
partidosdeberánretirarladurantelos sie-
tedíasposterioresal 6 dejuniotal ycomo
loestableceelartículo210delaLey Gene-
ral de Instituciones y Procedimientos
Electorales.

Un recorridorealizadopor estediario,
en callesy avenidas principalesdela Ciu-
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daddeMéxicodiocuentaquesibienyano
hay una saturacióndelonas,calcomanías
y mantas, todavía hay restos de propa-
gandaen algunos sitios.

Tanto que, por el periodo durante el
cualfueronexpuestos(másdetresmeses)
y graciasa las lluvias,el sol y los vientos
fuertesa los quehan estadoexhibidos,las
caras y propuestasde los candidatosque
fueroncolgadosen bajo puentes,postes,
casasy fachadas,ahoraestánsucios,col-
gandodeun hilo,tiradosen lavía pública
y hastagrafiteados.

Entrevistadopor la OrganizaciónEdi-
torialMexicana,Mauricio Huesca,conse-
jerodelInstitutoElectoraldela Ciudadde
México (IECM),explicóque cuandohay
una omisión por partede las fuerzaspolí-
ticaspararetirardichosresiduosson san-
cionadosentérminosdela ley porel Ins-
titutolocal,siemprey cuando haya una
quejapor partede la ciudadanía.

“Normalmenteson las alcaldíasde la
CiudaddeMéxico quienesterminanreco-
giendolabasura.Al gobiernodelaCiudad
les pedimos auxilio para el retiro de la
propaganda”,detallóel consejero.

¿A DÓNDE VAN A PARAR?
Antonio Jacintos Nieves, especialista

en ciencia de la sostenibilidady medio
ambiente,expusoquenosesabeconcer-
tezaa dóndelleganesosresiduos.A veces
loquedejanencasaso calles,sevana los
camionesrecolectoresy luegoa sitios de
disposiciónfinalo a las coladasy luegoal
drenajeo ríos delas localidades.

“Algunaslonas las tomanlos vecinos
paratechoshastaquese acabany luegoa
los camiones recolectores.Y todo el so-
brante que les queda seguramentetam-
biéna camionesrecolectoresy luegoa si-
tiosdedisposiciónfinal.No tengoconoci-
mientoque partede esos residuossean
reciclados”,afirmóa El Sol de México.

Porsu parte,Miguel,recolectorderesi-
duos en la Alcaldía Azcapotzalco señaló
querecogerlaslonasessu pandecadadía
en junio,“aveces ni siquieranos caben en
el carrito”,asegura.

Dijoquepor responsabilidadsocial,se
lleva las que se va encontrando.“Al final
terminanen el camión recolector,de ahí
no séquéleshagan,peroseguramentese
vana los tiraderos”.

Porotraparte,cuestionadosobreelca-

mino queatraviesala propagandaelecto-
ralcuandose convierteen basura,Acción

Nacional explicó que cada proveedor se
encargadelreciclaje.“Enel casonuestro
no nos encargamosdeeso sino queen el
contratoqueda establecidoque ellos (los
proveedores)se encargandelreciclaje”.

Candidatosolvidan la vida verde
Las campañas electorales,además de

dejarbasura en las calles,tambiénutili-
zan materiales que pueden llegar a ser
nocivosparael planeta.

De acuerdo con el Artículo 209 de la
Ley Generalde Institucionesy Procedi-
mientosElectorales(LGIPE)se estable-
ce que toda la propaganda electoral im-
presadebeser reciclabley fabricadacon
materiales biodegradablesque no con-
tengansustanciastóxicasparala saludo
el medio ambiente.

Sin embargo,hay quienesse saltanlas
reglasy paralapropagandaquesecuelgaen
puentesy postesde la Ciudad,usan en su

mayoríamaterialescontaminantestales
como el polietileno,polipropilenoy po-

| liuretano,o bienbiodegradablesquetar-
danhasta100añosen desaparecer.

Jacintos Nieves, consultor senior en
riesgossocioambientales,alertóqueestas
acciones podrían generan impactos en el
aguaresidual,contaminacióndesuelo,en
aguassubterráneaso inclusoen el airey
emisiones.

En entrevista con este diario,explicó
que a pesar de que la ley sugiere ciertos
criterios para que la propaganda sea ami-
gablecon el planeta,en el mercadohay
una cantidaddeproductosquehan toma-
do la etiquetade biodegradables,sin em-
bargoéstospuedenser degradadoshasta
encienaños o en dos años.

“Elrangode tiempoen que puedenser
degradadosestosmaterialespuedesermuy
amplioya quelapalabrabiodegradabilidad,
comercialmente,puedetenerdistintasca-
racterísticasde biodegrabilidady tardar
mucho en desaparecer”,detalló.

El profesordeIngenieríaenlaUniver-
sidad Nacional Autónoma de México
(UNAM) dijoquea pesardequealgunas
mantasy lonas cumplencon el sello de
reutilización,las tintas que se utilizan
puedenllegara tenerelementostóxicos.

“Podríanllegara usarse algunas pin-
turas que por sus características po-
drían tenerciertogradodetoxicidad.No

digo que esté ocurriendo, pero podría
poder presentarse, sobre todo en aque-
llos materiales que tengan mayor colo-
rido en su diseño”.
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Otroefectodetenerunaciudadtapiza-
da de publicidad y propaganda electoral,
es la contaminaciónvisual.NegreteVáz-
quez,líderdela FundaciónparaelRescate
y la RecuperacióndelPaisajeUrbano in-
sistió en que con tanta propaganda y
anuncios los capitalinos están sometidos
a un bombardeode información”.

“Nosepercibela informacióny laúni-
ca maneraen la que el cerebropuedeli-
diar con eso esa travésdelestrés,enton-
ces la publicidadexcesivae invasiva ge-
nera estrés.No toda la publicidades con-
taminación, sino cuando es de tal
magnitud,tan grande,tan presentees
cuando se genera la contaminaciónvi-
sual”,reiteró.

¿CÓMOSOLUCIONARLO?
Una delas solucionesa estaproblemá-

tica,es quelas fuerzaspolíticasy sus can-
didatos lleven sus propuestasa platafor-
mas digitales,recomendó el consejero
electoral,Mauricio Huesca.

"Yorecomendaríatransitara un nuevo
mecanismo de comunicación política en
elcualse dejenatrásestasprácticas,aun-
queautorizadaspor la ley,sí necesitanser
revaloradas.Contaminany enpocotiem-
po podríanllegara ser caducas”,advirtió.

Huesca insistió en que la propaganda
en vía pública se debe contenero elimi-
nar.También otraideaquemesurgeesla

migracióna propagandaslimpiasy ami-
gablescon el medioambiente.La invita-
ción es a innovar”,reflexionó.

En ese sentido,la autoridadelectoral
localreconocióquehacefaltauna audito-
ría por partede los Organismos Públicos
Locales Electoralespara dar cuentasi las
fuerzaspolíticasestáncumpliendoconlos
lineamientos establecidosen la Legipe,
tales como la utilización de materiales
amigablescon el planetay el retiroen
tiempoy formadelapropagandaimpresa.

"El Institutono hace pruebas de labo-
ratorioparadetectarsi seestácumpliendo
ono.No tenemoslas condicionesparalle-
var a cabo este tipo de análisis. Pero sí
atiendelas quejasque demaneraoficiosa
en las que se incumplan estetipo de vio-
lacionesy ya se analizademaneraparti-
cular”,subrayó.

Por su parte,Antonio Jacintosconminó

a los partidospolíticosy a las autoridades
electoralesaseguirlasreglasy norealizar
una sobre saturacióndepropagandaelec-
toralenlas calles.Planteamos lapreven-

ción,que sería no generar nada; una me-
dida extrema.La regulaciónen términos
desermuy específicoen los tiposdema-
terialesy tintasque se usan en las lonas,
mantas,etcétera”,afirmó.

Dijo tambiénque debede haber una
corresponsabilidadpor partede los parti-
dos políticos,la autoridadelectoraly el
gobiernolocaltendríanquehacersecargo,
paraquelapropagandatengaun buenca-
mino,"y no simplementese quedetirada
en la calley verificarquetodaesabasura
tieneun destinoadecuado”,recalcó.

NO TODO ES MALO
En León,Guanajuato,el ProyectoYol-

cal, un movimientoanimalista,inicióuna
campaña para convertir la basura

electoralen un hogarparaperritosaban-
donados.

Con las lonas,los y las activistasdees-
ta organización,formaránun techopara
protegera los animalitosen abandonode
las fuerteslluvias que se han estadopre-
sentandoen la región.

El plan se llamaCampañadeRecolec-
cióndeLonasy ResiduosElectoralesy pa-
raparticiparsóloesnecesarioacudira los
centrosdeacopioquefuncionarándelllal
25 dejunioy depositarla donaciónde lo-
nas en el lugar.

23%
DEL PRESUPUESTO
asignado a cada candidatose
llegaa gastar en publicidad
exterior

Los partidospolíticos
tampocose preocupanpor
retirarsu propagandaen
tiempo y forma

S
MIL TONELADAS

de basura se generaron
en las pasadas elecciones

intermedias,solo
“ en laCOMX
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FEDERICOXOLOCOTZI

El personal de limpieza
ayudaa retirarla propaganda
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BASURA *
ELECITORAL:
Unaavalanchaquepersiste
Los candidatosolvidanlavidaverdey se saltanlasreglas,tantodelosespaciosde

colocacióndesu propaganda,comodelosmaterialesconlosquelafabrican
SARAHI URIBE

as elecciones intermedias
que culminaron este 6 de
junio,dejarontras de sí un
cúmulo de basura electo-
ralen las callesy avenidas
dela CiudaddeMéxico.Fl-

vers, lonas,mantas y estampas que utili-
zaron los candidatos para su promoción
personalizada y que adornaron postes,
vallas, fachadas, puentes peatonales y
hastaárboles,generaronocho mil tonela-
das de basura, tan solo en la Ciudad de
México,según estimacionesde la Funda-
ciónparaelRescatey la Recuperacióndel
PaisajeUrbano (FRRPU).

En entrevista con El Sol de México,

JorgeNegreteVázquez,presidentede la
organización, señaló que esta cantidad
es menor a la de 2018,pues explicó que
hace tres años se eligió al Titular del

Ejecutivo y la propaganda fue mayor,
porlo queen eseaño se generaronlo mil
toneladas de residuos.

Sin embargo, a pesar de la disminu-
ción,dijo que la cifra es alarmante, pues
argumentó, que la propaganda termina
siendo basura electoral,porque no pro-
mueven ningún mensaje y el 90 por
cientode los anuncios termina como ba-

sura”,señaló.
“Lamentablementemucha genteni lee

ni le interesa.Los mensajesquevemos no
son trascendentales. Eso no mueve al

electorado,al final sólo es un partidoy la
cara de un

cho.En esas mantas no hay ideas ni pro-

puestas”, acusó.

NegreteVázquez,expuso que del pre-
supuestoasignadoacadapartidoy candi-
datosa cargospopularesparasu campaña
política,éstos llegan a destinar hasta 25
por cientodeesos fondosa publicidadex-
terior: espectaculares, bardas, tapiales,
gallardetes,vallas, parabuses y autobu-
ses,entreotros.

De acuerdo con datos del Instituto
Electoralde la Ciudad de México (ECM),
en la capitalsólo hay mil 169espacios es-
pectacularespúblicos destinados para la
colocaciónde propaganda,ello con la fi-
nalidad de establecerequidad en la con-
tienday evitarruido paralos capitalinos.

Sin embargo,el presidentede la FRR-
PU señaló que hay quienes se saltan las
reglas y bombardean con anuncios publi-
citarios.En esesentido,dijoquelos perio-
dos comiciales evidencian el descontrol
en la regulación de la publicidad exterior
por partede las autoridades,en las calles
de cada estadodel país.

“La falta de normatividad permite la
proliferacióndeespaciospublicitariosile-
gales que alteran el bienestar de los ciu-
dadanos”,subrayó Negrete.Por lo que hi-
zo un llamado a que adquieran espacios
publicitarios legalesy se responsabilicen
sobre

propaganda colocada en vía pública, los
partidos deberánretirarladurante los sie-
tedías posterioresal 6 de junio taly como

la

loestableceelartículo210delaLey Gene-

ral de Instituciones y Procedimientos
Electorales.

Un recorridorealizadopor estediario,
en callesy avenidas principalesde la Ciu-
daddeMéxicodiocuentaquesi bienya no
hay una saturaciónde lonas,calcomanías
y mantas, todavía hay restos de propa-
ganda en algunos sitios.

Tanto que, por el periodo durante el
cual fueronexpuestos(másdetresmeses)
y gracias a las lluvias, el sol y los vientos
fuertesa los que han estadoexhibidos,las
caras y propuestasde los candidatosque
fueron colgados en bajo puentes,postes,
casas y fachadas,ahora están sucios,col-
gandode un hilo,tiradosen la vía pública
y hasta grafiteados.

Entrevistadopor la Organización Edi-
torial Mexicana, Mauricio Huesca, conse-
jerodel Instituto Electoralde la Ciudad de

México (IECM), explicóque cuando hay
una omisión por partede las fuerzaspolí-

ticaspararetirardichos residuos son san-
cionados en términos de la ley por el Ins-
tituto local, siempre y cuando haya una
quejapor partede la ciudadanía.
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¿A DÓNDE VAN A PARAR?
Antonio Jacintos Nieves, especialista

en ciencia de la sostenibilidad y medio
ambiente,expuso queno se sabeconcer-
tezaa dónde llegan esos residuos.A veces
lo que dejan en casas o calles, se van a los
camiones recolectoresy luego a sitios de
disposición final o a las coladas y luego al
drenaje o ríos de las localidades.

“Algunas lonas las toman los vecinos
para techos hasta que se acaban y luego a
los camiones recolectores.Y todo el so-
brante que les queda seguramente tam-
bién a camiones recolectores y luego a si-

tios dedisposición final.No tengoconoci-
miento que parte de esos residuos sean
reciclados”,afirmó a El Sol de México.

Por su parte,Miguel, recolectorde resi-
duos en la Alcaldía Azcapotzalco señaló
que recogerlas lonas es su pan decadadía
en junio,“avecesni siquieranos cabenen
el carrito”,asegura.

Dijo que por responsabilidadsocial,se
lleva las que se va encontrando.“Al final
terminan en el camión recolector,de ahí
no sé qué les hagan,peroseguramentese
vanalos tiraderos”.

mino que atraviesa la propaganda electo-
ral cuando se convierte en basura, Acción
Nacional explicó que cada proveedor se
encarga del reciclaje.“En el caso nuestro
no nos encargamosde eso sino que en el
contratoqueda establecido que ellos (los
proveedores) se encargan del reciclaje”.

Candidatos olvidan la vida verde
Las campañas electorales,además de

dejar basura en las calles, también utili-

zan materiales que pueden llegar a ser
nocivos parael planeta.

De acuerdo con el Artículo 209 de la
Ley General de Instituciones y Procedi-
mientos Electorales (LGIPE) se estable-
ce que toda la propaganda electoral im-
presa debe ser reciclable y fabricada con
materiales biodegradables que no con-
tengan sustancias tóxicas para la salud o
el medio ambiente.

Sin embargo,hay quienes se saltan las
reglasy paralapropagandaque secuelgaen
puentesy postesde la Ciudad,usan en su

mayoría materialescontaminantestales

como el polietileno,polipropilenoy po-
| liuretano,o bienbiodegradablesquetar-

dan hasta100años en desaparecer.
Jacintos Nieves, consultor senior en

riesgos socioambientales, alertó que estas

accionespodrían generan impactos en el
agua residual,contaminación desuelo,en
aguas subterráneas o incluso en el aire y
emisiones.

En entrevista con este diario, explicó
que a pesar de que la ley sugiere ciertos
criteriosparaquela

digo que esté ocurriendo, pero podría
poder presentarse, sobre todo en aque-
llos materiales que tengan mayor colo-
rido en su diseño”.

Otro efectodeteneruna ciudad tapiza-

da de publicidad y propaganda electoral,
es la contaminación visual. Negrete Váz-
quez,líderdela FundaciónparaelRescate
y la Recuperación del Paisaje Urbano in-
sistió en que con tanta propaganda y
anuncios los capitalinos están sometidos
a un bombardeo de información”.

“No se percibela información y la úni-
ca manera en la que el cerebro puede li-
diar con eso es a través del estrés,enton-
ces la publicidad excesiva e invasiva ge-
neraestrés.No todala publicidad es con-

a usarse algunas pin-
turas que por sus características

¿CÓMO SOLUCIONARLO?
Una delas soluciones a estaproblemá-

tica,es que las fuerzas políticas y sus can-

didatos lleven sus propuestasa platafor-
mas digitales, recomendó el consejero
electoral,Mauricio Huesca.

"Yo recomendaría transitar a un nuevo

mecanismo de comunicación política en
el cual se dejen atrás estas prácticas,aun-

que autorizadaspor la ley,sí necesitanser
revaloradas.Contaminan y en poco tiem-
po podrían llegar a ser caducas”,advirtió.

Huesca insistió en que la propaganda
en vía pública se debe contener o elimi-
nar.También otra

migración a propagandas limpias y ami-
gables con el medio ambiente. La invita-
ción es a innovar”, reflexionó.

En ese sentido, la autoridad electoral
local reconoció que hace faltauna audito-
ría por parte de los Organismos Públicos
Locales Electorales para dar cuenta si las
fuerzaspolíticasestáncumpliendocon los
lineamientos establecidos en la Legipe,
tales como la utilización de materiales
amigables con el planeta y el retiro en
tiempoy formadela propagandaimpresa.

"El Instituto no hace pruebas de labo-
ratorioparadetectarsi se estácumpliendo
o no.No tenemos las condiciones para lle-
var a cabo este tipo de análisis. Pero sí
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atiendelas quejasquede maneraoficiosa
en las que se incumplan este tipo de vio-
laciones y ya se analiza de manera parti-

cular, subrayó.
Por su parte,Antonio Jacintosconminó

a los partidos políticos y

NO TODO ES MALO
En León, Guanajuato, el Proyecto Yol-

catl,un movimiento animalista, inició una

campaña para convertir la basura
electoralen un hogar para perritos aban-
donados.

Con las lonas,los y las activistas dees-
ta organización,formarán un techo para
protegera los animalitos en abandono de
las fuertes lluvias que se han estado pre-
sentando en la región.

El plan se llama Campaña deRecolec-
ción de Lonas y Residuos Electorales y pa-
ra participar sólo es necesario acudir a los
centros de acopio que funcionarán del ll al
25 de junio y depositar la

23%
DEL PRESUPUESTO
asignado a cada candidato se
llega a gastar en publicidad
exterior

Los partidos políticos
tampoco se preocupan por

retirar su propaganda en

tiempo y forma

MIL TONELADAS
de basura se generaron

en las pasadas elecciones
intermedias, solo

— enlaCOMX
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ROBERTOHERNANDEZ e Así quedan las calles después
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El personal de limpieza
ayuda a retirarla propaganda
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BASURA ”*
ELECTORAL:
Unaavalanchaquepersiste

Loscandidatosolvidanlavidaverdey sesaltanlasreglas,tantodelosespaciosde
colocacióndesupropaganda,comodelosmaterialesconlosquelafabrican

SARAHI URIBE

as eleccionesintermedias
que culminaron este 6 de
junio,dejarontrasdesí un
cúmulo de basura electo-
ralenlas callesy avenidas
delaCiudaddeMéxico.Fl-

yers,lonas,mantasy estampasqueutili-
zaron los candidatos para su promoción
personalizada y que adornaron postes,
vallas, fachadas, puentes peatonales y
hastaárboles,generaronochomil tonela-
das de basura,tan solo en la Ciudad de
México,segúnestimacionesdela Funda-
ciónparaelRescatey la Recuperacióndel
PaisajeUrbano(FRRPU).

En entrevista con El Sol de México,
JorgeNegreteVázquez,presidentede la
organización,señaló que esta cantidad
es menor a la de 2018,pues explicó que
hace tres años se eligió al Titular del
Ejecutivo y la propaganda fue mayor,
por lo

cho.En esas mantasno hay ideasni pro-
puestas”,acusó.

NegreteVázquez,expuso que del pre-
supuestoasignadoacadapartidoy candi-
datosacargospopularesparasu campaña
política,éstos llegan a destinarhasta 25
porcientodeesosfondosapublicidadex-
terior: espectaculares,bardas, tapiales,
gallardetes,vallas,parabusesy autobu-
ses, entre otros.

De acuerdo con datos del Instituto
Electoraldela CiudaddeMéxico(ECM),
en la capitalsólohay mil169espacioses-
pectacularespúblicos destinados para la
colocaciónde propaganda,ello con la fi-

ningún mensaje y el 9% por
cientodelos anuncios terminacomoba-
sura”, señaló.

“Lamentablementemuchagenteni lee
ni le interesa.Los mensajesquevemos no
son trascendentales.Eso no mueve al
electorado,al finalsóloes un partidoy la
carade un candidato.No sirve para mu-



La Prensa

Sección: Normal Página: -4

2021-06-16 04:34:08 1,915 cm2 $59,361.05 2/6

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

nalidad de establecerequidad en la con-
tienday evitarruido para los capitalinos.

Sin embargo,el presidentedela FRR-
PU señaló que hay quienes se saltan las
reglas

propagandacolocadaen vía pública,los
partidosdeberánretirarladurantelos sie-
tedíasposterioresal 6 dejuniotaly como
loestableceelartículo210delaLey Gene-
ral de Instituciones y Procedimientos
Electorales.

Un recorridorealizadopor estediario,
en callesy avenidas principalesdela Ciu-
daddeMéxicodiocuentaquesibienya no
hay una saturacióndelonas,calcomanías
y mantas, todavía hay restos de propa-
gandaen algunos sitios.

Tanto que, por el periodo durante el
cualfueronexpuestos(másdetresmeses)
y graciasa las lluvias,el sol y los vientos
fuertesa los quehan estadoexhibidos,las
caras y propuestasde los candidatosque
fueroncolgadosen bajopuentes,postes,
casasy fachadas,ahoraestánsucios,col-
gandodeun hilo,tiradosenlavía pública
y hastagrafiteados.

Entrevistadopor la OrganizaciónEdi-
torialMexicana,Mauricio Huesca,conse-
jerodelInstitutoElectoraldela Ciudadde
México (IECM),explicóque cuandohay
una omisión por partede las fuerzaspolí-
ticaspararetirardichosresiduosson san-
cionadosentérminosdela leyporel Ins-
titutolocal,siemprey cuando haya una
quejapor partede la ciudadanía.

“Normalmenteson las alcaldíasde la
CiudaddeMéxico quienesterminanreco-
giendolabasura.Al gobiernodelaCiudad
les

-“*S

¿A DÓNDE VAN A PARAR?
Antonio Jacintos Nieves, especialista

en ciencia de la sostenibilidady medio
ambiente,expusoquenosesabeconcer-
tezaa dóndelleganesosresiduos.A veces
lo quedejanencasaso calles,sevan a los
camionesrecolectoresy luegoa sitios de
disposiciónfinalo a las coladasy luegoal
drenajeo ríos delas localidades.

“Algunaslonas las tomanlos vecinos
paratechoshastaquese acabany luegoa
los camiones recolectores.Y todo el so-
branteque les queda seguramentetam-
biéna camionesrecolectoresy luegoa si-
tiosdedisposiciónfinal.No tengoconoci-
mientoque partede esos residuossean
reciclados”,afirmóa El Sol de México.

Porsu parte,Miguel,recolectorderesi-
duos en la Alcaldía Azcapotzalco señaló
querecogerlaslonasessu pandecadadía
en junio,“aveces ni siquiera nos caben en
el carrito”,asegura.

Dijoquepor responsabilidadsocial,se
lleva las que se va encontrando.“Al final
terminanen el camión recolector,de ahí
no séquéleshagan,peroseguramentese
vanalos tiraderos”.

mino queatraviesala propagandaelecto-
ralcuandose convierteen basura,Acción
Nacional explicó que cada proveedor se
encargadelreciclaje.“Enel casonuestro
no nos encargamosdeeso sino queen el
contratoqueda establecidoque ellos (los
proveedores)se encargandelreciclaje”.

Candidatosolvidan la vida verde
Las campañas electorales,además de

dejarbasura en las calles,tambiénutili-
zan materiales que pueden llegar a ser
nocivosparael planeta.

De acuerdo con el Artículo 209 de la
Ley Generalde Institucionesy Procedi-
mientosElectorales(LGIPE)se estable-
ce que toda la propaganda electoral im-
presadebeser reciclabley fabricadacon
materiales biodegradablesque no con-
tengansustanciastóxicasparala saludo
el medio ambiente.
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digo que esté ocurriendo, pero podría
poder presentarse, sobre todo en aque-
llos materiales que tengan mayor colo-
rido en su diseño”.

Otroefectodetenerunaciudadtapiza-
da de publicidad y propaganda electoral,
es la contaminaciónvisual.NegreteVáz-
quez,líderdela FundaciónparaelRescate
y la RecuperacióndelPaisajeUrbano in-
sistió en que con tanta propaganda y
anuncios los capitalinosestán sometidos
a un bombardeode información”.

“Nosepercibela informacióny laúni-
ca maneraen la que el cerebropuedeli-
diar coneso es a travésdelestrés,enton-
ces la publicidadexcesivae invasiva ge-
nera estrés.No toda la publicidades con-
taminación, sino cuando es de tal
magnitud,tan grande,tan presentees
cuando se genera la contaminaciónvi-
sual”,reiteró.

¿CÓMOSOLUCIONARLO?
Una delas solucionesa estaproblemá-

tica,es quelas fuerzaspolíticasy sus can-
didatos lleven sus propuestasa platafor-
mas digitales,recomendó el consejero
electoral,Mauricio Huesca.

"Yorecomendaríatransitara un nuevo
mecanismo de comunicación política en
elcualse dejenatrásestasprácticas,aun-
queautorizadaspor la ley,sí necesitanser
revaloradas.Contaminany enpocotiem-
po podríanllegara ser caducas”,advirtió.

Huesca insistió en que la propaganda
en vía pública se debe contenero elimi-
nar.También otraideaquemesurgeesla

Sin embargo,hay quienesse saltanlas
reglasy paralapropagandaquesecuelgaen
puentesy postesde la Ciudad,usan en su

mayoríamaterialescontaminantestales
como el polietileno,polipropilenoy po-
liuretano,o bienbiodegradablesquetar-

danhasta100añosen desaparecer.
Jacintos Nieves, consultor senior en

riesgossocioambientales,alertóqueestas
acciones podrían generan impactos en el
aguaresidual,contaminacióndesuelo,en
aguassubterráneaso inclusoen el airey
emisiones.

En entrevista con este diario,explicó
que a pesar de que la ley sugiere ciertos
criterios para que la propaganda sea ami-
gablecon el planeta,en el mercadohay
una cantidaddeproductosquehan toma-
do la etiquetadebiodegradables,sin em-
bargoéstospuedenser degradadoshasta
en cienaños o en dosaños.

“Elrangode tiempoen que puedenser
degradadosestosmaterialespuedesermuy
amplioya quelapalabrabiodegradabilidad,
comercialmente,puedetenerdistintasca-
racterísticasde biodegrabilidady tardar
mucho en desaparecer”,detalló.

El profesordeIngenieríaenlaUniver-
sidad Nacional Autónoma de México
(UNAM) dijoquea pesardequealgunas
mantasy lonas cumplencon el sello de
reutilización,las tintas que se utilizan
puedenllegara tenerelementostóxicos.

“Podríanllegara usarse algunas pin-
turas que por sus características po-
drían tenerciertogradodetoxicidad.No
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migracióna propagandaslimpiasy ami-
gablescon el medioambiente.La invita-
ción es a innovar”,reflexionó.

En ese sentido,la autoridadelectoral
localreconocióquehacefaltauna audito-
ría por partede los Organismos Públicos
Locales Electoralespara dar cuentasi las
fuerzaspolíticasestáncumpliendoconlos
lineamientos establecidosen la Legipe,
tales como la utilización de materiales
amigablescon el planetay el retiroen
tiempoy formadelapropagandaimpresa.

"El Institutono hace pruebas de labo-
ratorioparadetectarsi seestácumpliendo
ono.No tenemoslas condicionesparalle-
var a cabo este tipo de análisis. Pero sí
atiendelas quejasque demanera oficiosa
en las que se incumplan estetipo de vio-
lacionesy ya se analizademaneraparti-
cular”,subrayó.

Por su parte,Antonio Jacintosconminó
a los partidospolíticosy a las autoridades
electoralesaseguirlasreglasy norealizar
una sobre saturacióndepropagandaelec-
toralenlas calles.Planteamos lapreven-
ción,que sería no generar nada; una me-
dida extrema.La regulaciónen términos
desermuy específicoen los tiposdema-
terialesy tintasque se usan en las lonas,
mantas,etcétera”,afirmó.

Dijo tambiénque debede haber una
corresponsabilidadpor partede los parti-
dos políticos,la autoridadelectoraly el
gobiernolocaltendríanquehacersecargo,
paraquelapropagandatengaun buenca-
mino,y no simplementese quedetirada
en

NO TODO ES MALO
En León,Guanajuato,el ProyectoYol-

cal, un movimientoanimalista,inicióuna
campaña para convertir la basura

electoralen un hogarparaperritosaban-
donados.

Con las lonas,losy las activistasdees-
ta organización,formaránun techopara
protegera los animalitosenabandonode
las fuerteslluvias que se han estadopre-
sentandoen la región.

El planse llamaCampañadeRecolec-
cióndeLonasy ResiduosElectoralesy pa-
raparticiparsóloesnecesarioacudira los
centrosdeacopioquefuncionarándelllal
25 dejunioy depositarla

*LT

*YY-—|*

23%
DEL PRESUPUESTO
asignado a cada candidatose
llegaa gastar en publicidad
exterior

Los partidospolíticos
tampocose preocupanpor
retirarsu propagandaen
tiempo y forma
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ROBERTOHERNANDEZ Así quedan las callesdespués
de los actos de campaña

FEDERICOXOLOCOTZI

 
El personal de limpieza
ayudaaretirar la propaganda
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Ayer fue la fecha límite para que los partidos políticos recogieran todo el material 
propagandístico que instalaron en calles y avenidas con motivo del pasado proceso 
electoral del 06 de junio. 
(2021-06-15), Heraldo TV, Las noticias de la mañana, Mario Maldonado, (Nota 
Informativa) - 08:23:58, Duración: 00:00:59  
 
MARIO MALDONADO, CONDUCTOR: Este tema que hemos traído en la agenda, en las 
noticias de la mañana, el tema de la basura electoral, ayer fue la fecha límite para que los 
partidos políticos retiraran todo este material promocional de las calles y avenidas de la 
capital del país, así lo refiere la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, 
se estima que la propaganda electoral de las elecciones 2021 pueda alcanzar las 30 mil 
toneladas de basura a nivel nacional, sin embargo, de no cumplirse con este retiro de la 
propaganda el Consejero Electoral de la capital Mauricio Huesca nos habló de las acciones 
a las que se harían acreedores los partidos políticos. 
 
MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DE LA IECM: Va desde la amonestación 
privada, amonestación pública hasta los cinco mil días de salarios mínimos y en caso de 
reincidencia, digamos estamos de un esquema en el cual si una residencia totalmente de 
desacato pues sí podría llegar a sanciones mucho mayores. 
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Acusan al IECM deincumplir con laparidad
degéneroen la integracióndelCongreso local

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Instituto Electoral de la Ciudad
de México (ECM) incumplió con la
paridad de género en laintegración
del Congreso capitalino que orde-
nan tanto la Constitución local co-
mo la federal.

De acuerdo con el número de
diputados de mayoría relativa y la
asignacióndelegisladoresderepre-
sentaciónproporcional,34 mujeres
y 32 hombres llegarianalPoder Le-
gislativo de la ciudad, lo que viola
dichos ordenamientos.
La Carta Magna local especifica

queen elcumplimiento alprincipio
de paridad de género,el Congreso
debeestar formadopor 33 mujeres
y 33 hombres,a findegarantizar la
igualdad en el acceso a puestos de
representación política.

Lo anterior es parte de una im-
pugnación que presentará este
miércoles el diputado de Morena
José Luis Rodriguez Díaz de Leún,
cuyonombre fueeliminadode lalis-
ta dediputacionesplurinominales y
quien resaltóque laparidad no bus-

ca beneficiara uno u otro género,
sino a los dos por igual.
“Me parece que es evidente la

violación a esteprincipio; también
es evidentela violaciónal principio
de igualdad que marca la Consti-
tución federal.Es evidenteque va
en contra de la propia reforma de
carácter constitucional que habla
de paridad en la integración de los
órganos degobierno,y elCongreso
es un órgano degobierno”,resaltó.

En la elección del 6 de junio, 20
mujeres ganaron igual número de
distritos electorales por el princi-

pio de mayoría relativa, mientras
13fueronpara hombres.
En lareparticióndediputaciones

plurinominalesfueronbeneficiadas
14 muj 19hombres, por lo que
habrá 34 lesisladorasdeU

En la sesión de asignación de
curules,lasconsejeraselectorales
Sonia Pérez Erika Estrada

inclu-

Ruiz y Carolina delAngel Cruz mos-
traronsu agradoantelarepartición
a favor de las Cruz

so sostuvo que la distribución se
izó conformea las normas en

lamateria “yhaciendo valer las ac-

ciones afirmativas implementadas
por esteorganismo autónomo para
garantizar laparidad degénero”.

Estrada Ruiz resaltó que la pre-
sencia mayoritaria de las mujeres
obedece tanto a los resultados de
los comicios como a la aplicación
de las normas para asignar diputa-
ciones plurinominales.
Pérez Perez indicó que cuando

se les da la oportunidad a las mu-
jeres de participar en igualdad de
condiciones “no queda duda de su
capacidad,liderazgoy confianzade
la ciudadanía en ellas”.

Violó preceptos de las
Constituciones local y
federal, señala
diputado de Morena



La Jornada

Sección: Capital Página: 28

2021-06-16 04:03:52 470 cm2 $101,976.41 1/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

LOS CASOS, EN MANOS DEL TRIBUNAL ELECTORAL CAPITALINO

Cierralaetapadeimpugnaciones
con111juicios;44contraalcaldías

Milpa Alta acumula elmayor número de recursos, con 10 //
Firmes, los triunfos en Tláhuac,Cuajimalpay BenitoJuárez

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

La etapadeimpugnacionescontra
triunfos de alcaldesy diputados
de mayoríarelativacerró con lll
juicios que deberádesahogar el
TribunalElectoraldelaCiudadde
México(TECM).

De acuerdocon datos del Ins-
tituto Electoral local (ECM), del
totaldeimpugnaciones,48 fueron
contralosganadoresenalcaldíasy
63 fueroncontradiputacionesde
mayoríarelativa

Ahora el TECM decidirá los
triunfosen 13de las 16demarca-
cionesquefueronllevadasajuicio;
sóloquedanfirmeslasvictoriasde
BereniceHernández(Morena)en
Tláhuac;AdriánRuvalcaba(alianza
VaporMéxico)enCuajimalpa,ydel
panistaSantiagoTaboadaenBenito
Juárez.

Peleas en tribunales

Al haberunadiferenciadeapenas
3.7puntosporcentuales,querepre-
sentan2mil144votos,entreelpri-
meroy segundolugares,laalcaldía
MilpaAltafuela másimpugnadaal
sumar lOjuicioscontrael triunfo
deJudithVanegasTapia,delacoa-
lición Juntos Hacemos Historia,
formadapor los partidosMorena
ydelTrabajo.

Porla minimadiferenciadevotos
tambiénfueimpugnadalaalcaldía

Xochimilcopor Acción Nacional,
puesJoséCarlos Acosta ganó por
menos de un punto porcentual,
unosmil391votosmásquelosque
obtuvo el aliancista Gabriel del
Monte.

Las alcaldíasCoyoacányGustavo
A. Maderorecibieronsieteimpug-
nacionescadauna.En lasegunda,

los aliancistas denuncian pre-
suntacompra de votoa favordel
morenistaFranciscoChiguil,luego
dequesedioaconocerunvideode
un presuntoreclamode pago por
sufragiosafavordeltambiénexjefe
delegacional.

Mientras en Coyoacán se argu-
mentóelpresuntorebasedeltope

de gastosde campañapor el candi-
dato aliancista Gioviani Gutiérrez,
quien seestimaerogó 15millones
832 mil 4431pesos,por loquesu-
peró cuatrovecesel presupuesto
asignadoporelECM.

Eduardo Santillán, candidato
de Morena a la alcaldíaAlvaro
Obregón, también interpuso un

mediodeimpugnaciónpor rebase
degastosencontradeLía Limón.

En la elección de la alcaldía
Cuauhtémocse presentaroncua-
tro inconformidadesrelacionadas
con Sandra Cuevas,quienobtuvo
elprimerlugarcon119mil202 vo-
tos;asimismo,elpartidoFuerzapor
México que su registro
solicitó la nulidad de la votación
en más de 100 casillaspara con-
trovertirladesignacióndeMaxta
Irais González como diputadade
mayoríarelativa.

La alcaldíaTlalpan, donde la
morenistaGabrielaOsorio perdió
contraAlfa GonzálezMagallanes,
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laasignaciónde
concejalías,las cuales presunta-
mente,no favorecieronal Partido
RevolucionarioInstitucional,

Itapalapa e Iztacalco fueron
lasúnicasalcaldíasquerecibieron
un medio de impugnación cada
una,contra los triunfosde Clara
Brugada y Armando Quintero,
respectivamente.

por
jetodecuatro impugnaciones.

Mientras Venustiano Carranza
y laMagdalenaContreras fueron
impugnadasendosjuicios,contra
EvelynParrayLuisGerardoQuija-
no cadauna;en laprimerademar-
caciónse reclamó

 
* En sesión pública solemne, el
Consejo General del Instituto
Electoral de la Ciudad de México
tomóprotestaaÉrikaEstrada
Ruiz,Sonia Pérez Pérez y César
Ernesto Ramos Mega como
nuevos integrantes del órgano
superior de dirección de este
organismo autónomo local. Foto
Cuartoscuro
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Formalizan

impugnación
deelección
enlaGAM

ALEJANDRO LEÓN

La candidata de la alianza
PAN-PRI-PRD a la Alcaldía
Gustavo A. Madero, Carmen
Pacheco, formalizó ante el
InstitutoElectoral de la Ciu-
daddeMéxico lasolicitudde
impugnación de la elección
quedioeltriunfoalcandidato
deMorena,FranciscoChíguil.

El recursode anulación
lo presentó en la Dirección
Distrital número 2 del Insti-
tuto Electoral local.La soli-
citudsecentróenlascasillas
electoralesque se instalaron
en los distritos1,4 y 6.

“Con lo que buscamos la
anulaciónde la eleccióna la
Alcaldía,en lacualmás del 51
por cientode los ciudadanos
no votaronporeldelincuente
electoralque busca la reelec-
ción en Gustavo A. Madero”,
posteóen Facebookayerpor
la tardeCarmen Pacheco.

“Adjunto al presente, es-
crito de demanda de juicio
electoral,para reclamar la
nulidaddelosresultadosdel
escrutinioycómputorealiza-
doporlasmesasdirectivasde
casilla instaladas”, indica el
documento de impugnación
presentadopor elPRD.

Con
co había explicadoque par-
tede los argumentos con los
que solicitarían la anulación,
eralacompradevotosafavor
de Morena y el número de
boletasqueexcedíaelpadrón
de electoresen varias casillas,
de acuerdocon lo que había
documentadola alianza.

videosenlos

Como seña-
lamientodecompradevotos,

mujeres reclaman a simpa-
tizantes de Morena el pago
de dinero por haber votado
por Chíguil.



Formalizan impugnación de elección en GAM 
Carmen Pacheco señaló que el recurso de impugnación lo realizó en la Dirección Distrital 
número 2 del IECM. Foto: Especial 
https://www.reforma.com/formalizan-impugnacion-de-eleccion-en-gam/ar2203259 
 
Alejandro LeónCd. de México (15 junio 2021).- La candidata de la coalición PAN-PRI-PRD, 
en la Alcaldía Gustavo A. Madero, Carmen Pacheco, formalizó ante el Instituto Electoral de 
la Ciudad de México la solicitud de impugnación de la elección que dio el triunfo al candidato 
de Morena, Francisco Chíguil. 
 
Pacheco señaló que el recurso de impugnación lo realizó en la Dirección Distrital número 2 
del Instituto Electoral local. 
 
Su equipo de trabajo detalló que la solicitud de impugnación es en las casillas que se ubican 
en los distritos 1, 4 y 6. 
 
"Con lo que buscamos la anulación de la elección a la Alcaldía, en la cual más del 51 por 
ciento de los ciudadanos no votaron por el delincuente electoral que busca la reelección en 
Gustavo A. Madero", posteó esta tarde, Pacheco. 
 
Con anterioridad, había declarado en entrevista que parte de los argumentos con los que 
solicitaría la anulación, era la compra de votos a favor de Morena y el número de boletas 
que excedía el padrón de electores en varias casillas, de acuerdo a lo que ha había 
documentado la alianza. 
 

https://www.reforma.com/formalizan-impugnacion-de-eleccion-en-gam/ar2203259
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NFLICTOS

Eventos de

campaña de Tabe,
los más caros
ASEGURAN QUE A CAMBIO DE VOTOS
OFRECIERON DINERO Y DESPENSAS

OMAR MONTALVO

GRUPO CANTÓN

CIUDADDE MÉXICO.-En
la consulta realizadapor Dia-
rio BASTA! en el portal de
reportes de cuentas y resulta-
dosdefiscalizacióndel INE se
encontróqueelcontendiente
por la Miguel Hidalgo de la
coalición Va Por México (FRI,

PAN, PRD), Mauricio Tabe,
reportóun gastode 1millón
138 mil 594 pesos,yla realiza-
ción de únicamente 40 even-
tos,los cuáles al promediarlos
equivalentea 28 mil 464 pe-
sos por evento,los cuales pa-
sarían a ser de los máscaros
en lacontiendaelectoral

Tabe recibió el pasado 10
dejunio laconstanciadel Ins-

tituto Electoral de la Ciudad
de México, que lo avalócomo
alcaldeelectopara el periodo
2021-2024 al obtener la ma-

embargo,
esta elección se la llevó sin
aclararlos conflictosqueaca-
eó durante su campaña.

votos. Sin

Pues Raúl Paredes, vocero

delacampañadeVíctorHugo
Romo, hizo una denuncia
ante la Fiscalia General de la
Ciudad de México (FGJCM),
en contra deTabe por delitos
en materia electoral

 

o
Acusan que
Tabe hizo un
recorrido el 6
de junio, con
aliento alco-
hólico

 
Fue levantada una denuncia en su contra
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..YEN OBREGÓN

Acusa Santillán
a Lía ante el INE
por exorbitante
gasto en imagen
COMX 8

 
EN ÁLVARO OBREGÓN

SANTILLAN
PONEQUEJA
CONTRALÍA
LaacusaanteelINEporhabersuperadocon
$500 millonessusgastosdecampaña

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- De
acuerdo a la consulta realizada
por este medio en el portal de
Reportes de cuentas y resul-

tados de fiscalización del INE,
los gastos de Lía Limón, con-
tendientepor la alcaldíaÁlvaro
Obregón en las pasadaseleccio-
nes con laalianzaVa Por México
(PRI, PAN, PAD), son de 2 millo-
nes 291mil 166pesos.

Al respecto, el morenista

Eduardo Santillán, que también
contendió por AO, interpuso una
quejaen materiade fiscalización
ante el Instituto Nacional Elec-
toral el pasado 14 de junio, de-

Líabido al gasto exorbitante de

a la se suman

sobreviolenciay guerrasuciaen
contra deSantillán.

Según el Programa de Resul-
tados Preliminares (PREP) Lía
Limón obtuvo lamayoría depre-
ferencia electoral con 55.66%
de votos, incluso el pasado 10 de
junio recibió la constancia del
Instituto Electoral de la Ciudad
de México (ECM) que la avala
como alcaldesaelectapara elpe-
riodo 2021-2024.

panista, re-

Aunque los gastos de cam-
paña reportados por Lía Limón
sean de casi 3 millones de pesos,

Santillán ha hecho público que
tiene pruebas para demostrar
que su contrincante

basóeltopedegastosconmásde
500 millones depesos,los cuales

no son por ser du-
dosa procedencia.

primera infracción señala-
da hacia Lía Limón, ya que du-

Cabe mencionar que ésta no
es la

rante el periodo de campañas
electorales, Santillán denunció a
su contrincante ante laFiscalía.
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Agredió a brigadistas de Morena

55.66%

de votos ob-
tuvo Limón el
pasado 6 de
junio

millones de
pesos de más
habría gasta-
do Lía
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Ven mano negra en la
reeclección de Taboada

EN BENITO JUÁREZ
LLAMAN AL INSTITUTO
ELECTORAL A TOMAR
CARTAS EN EL ASUNTO

CIUDAD DE MÉXICO.-Con
sólo 41 eventos realizados alo lar-

go de casi dos meses de campaña

y una inversión de un millón 534

mil 839 pesos, el alcalde reelec-

cionista del PAN, Santiago Ta-
boada Cortina, ha sido señalado

por partidos opositores en Beni-
to Juárez por la “mano negra que

hubo en la elección”, por lo que
hicieron un llamado al Instituto

Electoral de la COMX (IECM) a

tomar cartas en el asunto.

En un ejercicio realizado por

Grupo Cantón, si se dividiera el

1534, 01956 pesos entre los 41

eventos, por cada evento el equi-

po del panista habría gastado al-
rededor de 37,415 pesos, en tanto

que la candidata aliancista Adria-
na Soto Maldonado, en 135 even-

tos habría invertido 9,264 pesos.
Desde antes de finalizar las

campañas, el líder capitalino
de Morena, Héctor Ulises Gar-

cía, ya había adelantado que se

habían interpuesto más de 260

denuncias ante las autoridades

electorales, por lo que consideró

que tanto en el IECM y el INE

retrasaban atender las quejas

presentadas por Morena.

Otra de las figuras que ma-
nifestó en su oportunidad su

inconformidad fue candidata

de la Coalición Morena-PT por

Benito Juárez, Paula Soto, quien

acusó al panista Taboada Corti-

na por usar datos personales de
10,000 habitantes de la alcaldía

para enviar mensajes de cam-

paña y retirar propaganda de los

aspirantes de Morena.

Asimismo, durante la cam-

paña recayeron acusaciones de

violencia y uso de personal de
la alcaldía como fue el caso de la

denuncia interpuesta por la can-

didata a diputada local en la BJ,

Ana Paola Lara ante la Fiscalía

Especializada Para la Atención de

Delitos Electorales (FEPADE).

En la querella, la candidata de

MC señaló a Pedro Cervantes, jefe

de Oficina, y Elpidio González,
Técnico en Sistemas, por amena-

zar amano armada a militantes.

 

COMPRA
 

o
En el Congre-
so local piden

investigar pre-
sunta com-

pra y coac-
ción del voto
en MH, Tlal-

pan y BJ

 

PESQUISA

q
Piden abrir

investigación
por el uso
de funciona-

rios y recur-
sos públicos
para afectar
a otros candi-
datos

 

JUAN R. HERNÁNDEZ

GRUPO CANTÓN

denuncias in-

terpuestas
por Morena
ante las auto-

ridades elec-

torales
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Recibió su contancia de mayoría



Hay que defender a la CDMX de retrocesos Clara Brugada al recibir constancia en 
Iztapalapa 
La alcaldesa señaló que aseguró la población está en pie de lucha para defender al mejor 
presidente, después de Lázaro Cárdenas 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/6/15/hay-que-defender-la-cdmx-de-
retrocesos-clara-brugada-al-recibir-constancia-en-iztapalapa-306878.html  
POR: HERALDO DE MÉXICO 
 MARTES, 15 DE JUNIO DE 2021 · 15:35 
 
Después de un largo proceso de campaña, Clara Brugada Molina recibió, por parte del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), la constancia de mayoría que la acredita 
como alcaldesa de Iztapalapa. 
 
Acompañada de la planilla de Concejales electos por la coalición Juntos Hacemos Historia, 
la morenista refrendó la preferencia de la ciudadanía y consiguió tres años más al frente de 
la demarcación capitalina. 
 
“Agradezco el acompañamiento de candidatos y candidatas a diputaciones federales y 
locales y a nuestra estructura de promoción del voto que llevó el mensaje de transformación 
a la población aún contra las inclemencias del tiempo”, escribió en su cuenta oficial de 
Twitter. 
 
Brugada Molina apuntó que la gente votó por un programa de trabajo que significa seguir 
transformando Iztapalapa. “Nuestra palabra empeñada se va a cumplir, los próximos tres 
años serán los mejores para Iztapalapa”, aseguró. 
 
Señaló que la alcaldía se convierte nuevamente en un “bastión democrático, de lucha y 
transformación”. “Hoy tenemos una gran responsabilidad en la Ciudad, tenemos que 
defenderla y no permitiremos ningún retroceso en derechos y libertades”, añadió.  
 
“Con el trabajo y ejemplo de Iztapalapa, cuya población es la gran fuerza que moviliza a 
esta ciudad, tanto económica como socialmente, la gran tarea será defender la ciudad, y 
seguirá siendo un faro de democracia y de justicia, un ejemplar gobierno”, expresó. 
 
A su vez, agradeció a los miles de ciudadanos que salieron el 6 de junio a ejercer su derecho 
al voto, así como a los funcionarios de casilla y a los representantes de los partidos por 
defender la participación de la ciudadanía en la jornada electoral. 
 
Por último, refrendó su apoyo a Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de 
México, así como al presidente Andrés Manuel López Obrador. “La población está en pie 
de lucha para defender al mejor presidente, después de Lázaro Cárdenas, que ha tenido 
este país”, aseveró. 
 
EAA 
 



El cambio se notará desde el primer día Sandra Cuevas tras recibir constancia de 
mayoría en Cuauhtémoc 
Asegura que hará la diferencia con la nueva infraestructura que dará seguridad, salud y 
reactivación económica a familias, comerciantes y empresarios de Cuauhtémoc 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/6/15/el-cambio-se-notara-desde-el-
primer-dia-sandra-cuevas-tras-recibir-constancia-de-mayoria-en-cuauhtemoc-306866.html 
POR: HERALDO DE MÉXICO 
 MARTES, 15 DE JUNIO DE 2021 · 15:49 
 
Sandra Cuevas, la alcaldesa electa de Cuauhtémoc por la alianza PRI-PAN-PRD, recibió 
el 11 de junio la constancia de mayoría que acredita su triunfo en esa demarcación. 
 
El Instituto Electoral de Ciudad de México (IECM) hizo entrega de la constancia a la 
alcaldesa y a su concejo en la Cabecera Distrital 9. 
 
"Mi objetivo es: Lograr en 18 meses la mejor alcaldía de la CDMX. ¡No les voy a fallar, 
gobernaré para todos!", publicó en su cuenta de Twitter. 
 
Además, en una publicación más reciente en sus redes sociales señaló que "Como 1ª 
alcaldesa electa en Cuauhtémoc haré la diferencia con la nueva infraestructura que dará 
seguridad, salud y reactivación económica a familias, comerciantes y empresarios que 
pisen nuestra alcaldía. ¡Desde el día uno de mi gobierno se sentirá el cambio!". 
 
Sandra Cuevas obtuvo el 48.06 por ciento de los votos durante las elecciones del 6 de junio, 
en tanto que Dolores Padierna el 38.12 por ciento. 
 
Sus propuestas de campaña 
1. Adquirir 100 patrullas y 50 motos para vigilancia en las 33 colonias de la demarcación. 
 
2. Contratar y entregar incentivos a policías. 
 
3. Iluminar las 33 colonias a través de una planta de luz, para reducir costos. 
 
4. Poner en marcha la Línea Violeta para atender denuncias de violencia de género. 
 
5. Priorizar la reactivación de los mercados públicos. 
 
6. Terminar con la corrupción. 
 
7. Erradicar la inseguridad, entre otras. 
 
Brc 
 

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/6/15/el-cambio-se-notara-desde-el-primer-dia-sandra-cuevas-tras-recibir-constancia-de-mayoria-en-cuauhtemoc-306866.html
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Evelyn Parra recibe constancia de mayoría por la alcaldía Venustiano Carranza 
La alcaldesa electa destacó durante su campaña que tiene como objetivo mejorar las 
condiciones de vida de los habitantes de la demarcación 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/6/15/evelyn-parra-recibe-constancia-de-
mayoria-por-la-alcaldia-venustiano-carranza-306889.html 
POR: HERALDO DE MÉXICO 
 MARTES, 15 DE JUNIO DE 2021 · 16:01 
 
Evelyn Parra Álvarez fue electa como alcaldesa de Venustiano Carranza para el periodo 
entre 2021-2024. 
 
Ella obtuvo 110,427 votos, es decir, cinco de cada 10 personas votaron en la demarcación 
fue por Parra Álvarez por la coalición Morena y PT, a quien ya le fue entregada su 
constancia de mayoría que la acredite para desempeñar dicho cargo. 
 
Fue el 10 de junio que le fue entregado el documento por parte del presidente del Consejo 
Distrital X del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). 
 
La ahora alcaldesa enfatizó que recorrió las 80 colonias que conforman la demarcación y 
tras los resultados obtenidos, continuará trabajando por contar con el respaldo ciudadano. 
 
Entre las promesas que la campaña que realizó está el mejorar la calidad de vida de los 
habitantes de la alcaldía, según los datos del último censo, en la cual habitan 443,704 
personas. 
 
Por lo que en su proyecto de gobierno integra rubros para impulsar el empleo con el sector 
empresarial, brindar apoyos integrales a mujeres, adultos mayores, jóvenes y niños, 
también impulsará el deporte con el fin de construir un semillero de deportistas. 
 
¿Quién es Evelyn Parra? 
Edad: 42 años 
 
Formación académica: derecho, egresada de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) 
 
Cargos desempeñados: jefa de Unidad Departamental de Jurídica de la Dirección Ejecutiva 
Territorial Morelos (2006-2007); subdirectora Servicios Legales de la Dirección Jurídica de 
la Dirección General Jurídica y de Gobierno en Venustiano Carranza (2008); secretaria de 
cultura, educación ciencia y tecnología del PRD (2008-2010); integró la Comisión de 
Auditoría del CEN del PRD (2013-2014); secretaría de Gobierno y Enlace Legislativo del 
CEN del PRD (2014),  legisladora federal (2015-2018). 
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Validan victoria de Armando Quintero en Iztacalco con entrega de constancia 
Este será el tercer periodo de gobierno de Quintero en la demarcación 
Validan victoria de Armando Quintero en Iztacalco con entrega de constancia 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/6/15/validan-victoria-de-armando-
quintero-en-iztacalco-con-entrega-de-constancia-306871.html 
POR: HERALDO DE MÉXICO 
 MARTES, 15 DE JUNIO DE 2021 · 15:29 
 
Tras ganar la reelección por primera vez en la historia en la alcaldía Iztacalco, Armando 
Quintero Martínez recibió la Constancia de Mayoría por parte del Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM) que lo acredita como el alcalde de la demarcación. 
 
La entrega de la constancia se llevó a cabo en la Cabecera Distrital número 15 donde 
además se dio validez al concejo del gobierno de Quintero Martínez. 
 
Este será el tercer periodo de gobierno en la alcaldía para Armando Quintero, primero fungió 
como jefe delegacional en 2003 y después en 2018 fue electo por primera vez como alcalde 
para ahora dar continuidad en su gobierno de reelección. 
 
De acuerdo con los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), Quintero Martínez obtuvo 64,790 del total de 175,349 votos que contabiliza el 
36.9% de los sufragios. 
 
El alcalde de Iztacalco tiene 66 años de edad, es economista y se inició en el mundo de la 
política como representante del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México. 
 
RMG 
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Francisco Chíguil asegura su victoria tras la entrega de Constancia de Mayoría por 
alcaldía Gustavo A. Madero 
La entrega del documento se llevó a cabo en Consejo Distrital 2, perteneciente a la alcaldía 
Gustavo A. Madero. 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/6/15/francisco-chiguil-asegura-su-
victoria-tras-la-entrega-de-constancia-de-mayoria-por-alcaldia-gustavo-a-madero-
306891.html  
POR: REDACCIÓN EL HERALDO DE MÉXICO 
 MARTES, 15 DE JUNIO DE 2021 · 16:11 
 
Tras ganar las elecciones del pasado 6 de junio, el actual alcalde de la Gustavo A. Madero, 
Francisco Chíguil, candidato de Morena, recibió la Constancia de Mayoría por parte del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) que lo acredita como alcalde reelecto de 
la demarcación. 
 
La entrega del documento se llevó a cabo en Consejo Distrital 2, perteneciente a la alcaldía 
Gustavo A. Madero el pasado 10 de junio.  
 
Según datos de Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México, al corte de las 20:00 horas del 7 de junio, Chíguil obtuvo el 44.31 por 
ciento de los votos, equivalentes a 232 mil 677 sufragios. 
 
Francisco Chíguil Figueroa ocupará por tercera ocasión la alcaldía Gustavo A. Madero, la 
primera fue en 2006; sin embargo, tras la tragedia ocurrida en el New’s Divine, dejó el cargo 
en 2008. 
 
En 2018 volvió a postularse por la G.A.M. pero ahora con el partido Morena. Este 6 de junio 
los habitantes de la demarcación lo ratificaron en el cargo por tres años más. 
 
Según con información de su Facebook, Chíguil es doctor en Economía por el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) en donde también obtuvo el título de Ingeniero Químico, cuenta 
con estudios de licenciatura y maestría en Economía en la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM). 
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